



A1782 (A1783 A1784)

01/10/2003 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR GASPAR LLAMAZARES, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Madrid, 01-10-2003

Sr. Llamazares.- Señor Aznar, ¿cuáles son las prioridades presupuestarias de su Gobierno para los hispanos de España?

Presidente.- Señoría, la prioridad es seguir mejorando el bienestar de los españoles, como estos años.

Sr. Llamazares.- Señor Aznar, sus Presupuestos para el próximo año tienen, como en el cine, en comparación con la realidad, pura coincidencia. Su política presupuestaria y sus previsiones son una ficción y sus prioridades presupuestarias son absolutamente increíbles.

Dicen ustedes que van a incrementar el 10 por 100 la inversión pública. ¡Pero si este año, señor Aznar, no han gastado ni el 50 por 100 de la inversión prevista para este año todavía a estas alturas!

Señor Aznar, ustedes no tienen sensibilidad. En sus Presupuestos no hay sensibilidad para con uno de los principales problemas laborales de este país: la accidentabilidad laboral y la precariedad laboral, que está en el trasfondo de la accidentabilidad laboral. Ustedes tampoco tienen sensibilidad con la política de vivienda, con la especulación urbanística, que no permite los derechos sociales de los ciudadanos españoles. Y no tienen sensibilidad tampoco con los efectos del cambio climático, que son efectos no solamente ecológicos, sino también sociales.

Sus Presupuestos se los lleva el viento, señor Aznar; sus Presupuestos son los Presupuestos no de la sociedad española, sino los Presupuestos para hacer competitiva esta economía solamente con precariedad: precariedad laboral, precariedad social, precariedad ambiental. Existe otra política presupuestaria, pero en esa otra política presupuestaria hay que hacer algo fundamental, y es romper los dogmas: romper el dogma del déficit público y romper el dogma de la defiscalización de las rentas del capital. Romperlos aquí, en Madrid, y en San Sebastián, también; romper los dogmas aquí y en San Sebastián.

Señor Aznar, en definitiva, esperamos que su política presupuestaria sea mejor para el futuro, porque hoy, en el presente, su política presupuestaria no se corresponde con la sensibilidad social y ecológica de los españoles, señor Aznar. En definitiva, hay que hacer otra política presupuestaria, pero hay que hacer otra política presupuestaria rompiendo los huevos para hacer la tortilla, rompiendo los dogmas del déficit público y también el dogma de la desfiscalización de las rentas del capital, para hacer política social, para hacer política de bienestar social.

Presidente.- Señoría, yo le agradezco mucho la sensibilidad que ha tenido de cambiar la pregunta primitiva que había formulado para realizarme ésta, porque, teniendo en cuenta que el Presupuesto General del Estado para el año 2004 dedica la mitad de su importe a gasto social, le agradezco mucho esa sensibilidad, Señoría.

Son unos Presupuestos para el crecimiento, para el empleo, para la Seguridad Social y para la protección social. Quiero recordarle, y debe ser por cuestión de sensibilidad en este momento, que en España hay más ocupados que nunca y, por lo tanto, esa previsión presupuestaria de 300.000 nuevos puestos de trabajo para el año 2004 es una previsión presupuestaria al alcance de nuestras posibilidades, lo cual se hará que se cierre el ejercicio 2004 con una creación total desde 1996 de 4.300.000 empleos.

Como le decía, Señoría, serán destinados a gasto social 109.000 millones de euros, es decir, dieciocho billones de las antiguas pesetas, lo cual supone un 6,8 por 100 de crecimiento respecto a 2003.

Dedicar la mitad del Presupuesto a gasto social no tiene mucho precedente, y que usted lo critique tiene el precedente de la falta de sensibilidad de Su Señoría y también de que a algunas preguntas les faltan, evidentemente, coherencia y un poco de sentido común.

El gasto social per cápita en España ha aumentado desde 1986 anualmente en el 8,2 por 100, mientras el europeo ha sido el 7 por 100. Y me alegro mucho de que los Presupuestos sean los cuartos Presupuestos que llevan incorporado el equilibrio presupuestario. Eso es muy importante porque eso ha significado la base para que 2.100.000 mujeres que antes no tenían empleo ahora puedan trabajar y por haber bajado a menos de la mitad el paro juvenil en España.

Por cierto, son unos Presupuestos que seguirán sirviendo para que siga creciendo el Fondo de Reserva de la Seguridad Social y para mejorar las pensiones de los pensionistas españoles. Por eso también el otro día suscribimos y firmamos la renovación del Pato de Toledo, a la que, con su sensibilidad acostumbrada, usted también se ha opuesto.